

Textos fundamentales de la OMSA

Preguntas más frecuentes

¿En qué consiste el estudio de los Textos Fundamentales de la OMSA?

Se trata de un estudio exhaustivo, independiente y externo de los Textos Fundamentales encaminado a garantizar su adecuación a los fines perseguidos y su capacidad para respaldar una Organización eficiente, eficaz y sostenible en el futuro. El estudio fue realizado por dos consultores externos jurídicos y de gobernanza especializados en organizaciones internacionales.

Los resultados del estudio figuran en el documento de trabajo administrativo [Adm-13](#) de la 91ª Sesión General, titulado "Análisis y evaluación de la gobernanza institucional, técnica y financiera de la Organización Mundial de Sanidad Animal".

¿Qué son los Textos Fundamentales de la OMSA?

Los Textos Fundamentales son los documentos que conforman la estructura jurídica de la Organización. En la actualidad, no existe una definición o significado comúnmente aceptado de los instrumentos que se consideran Textos Fundamentales de la OMSA. Sin embargo, el informe del estudio externo proporciona una comprensión de lo que podría definirse como Textos Fundamentales de la OMSA.

Si desea acceder a los Textos Fundamentales de la OMSA, visite el sitio web de la OMSA: [Marco – de referencia- Organización Mundial de Sanidad Animal](#)

¿Por qué se han estudiado los Textos fundamentales de la OMSA?

El estudio se inició a petición del Consejo con el apoyo financiero de Australia. La necesidad de estudiar los Textos fundamentales se puso de manifiesto inicialmente durante la pandemia de COVID-19, que dio lugar a una reevaluación de prácticas arraigadas en muchas organizaciones, incluida la OMSA. La pandemia reveló áreas de los Textos fundamentales que carecen de la flexibilidad y de la adaptabilidad requeridas para responder a situaciones cambiantes.

Además, durante las elecciones de 2021 de las Comisiones especializadas, se identificaron varios retos relacionados con la selección de candidatos. En un esfuerzo por responder a estos desafíos, se elaboró un memorando a la atención del Consejo en el que se planteaban cambios específicos con el ánimo de rectificar los problemas existentes, aclarar las autoridades y mejorar la representación (incluida la de género).

Durante los debates y en el contexto más amplio de la COVID-19, el Consejo solicitó un estudio exhaustivo, independiente y externo dirigido a garantizar que los Textos fundamentales sean adecuados para su propósito y tengan la capacidad de apoyar una Organización eficiente, eficaz y sostenible en el futuro.

¿Cuándo se llevó a cabo el estudio?

El estudio comenzó formalmente en agosto de 2023, una vez finalizada la negociación del contrato con los consultores externos.

¿Cuándo se estudiaron por última vez los Textos fundamentales de la OMSA?

El último estudio de los Textos fundamentales tuvo lugar en 2008. Tras el proceso de revisión, se propusieron varias enmiendas que se adoptaron en 2011. Estas revisiones actualizaron áreas del Reglamento General.

¿Cuáles son las principales cuestiones identificadas en el marco del estudio actual?

El estudio proporciona 21 recomendaciones que la Asamblea puede utilizar como base para seguir trabajando en la revisión de los Textos fundamentales de la OMSA.

¿Qué estamos haciendo para abordar las cuestiones identificadas en el marco del estudio?

Durante la Sesión General de 2024, se invitará a los Miembros a aprobar una resolución por la que se creará un grupo dedicado a la gobernanza que seguirá trabajando en la revisión de los Textos fundamentales de la OMSA.

El proyecto de resolución puede consultarse en el sitio web de la 91ª Sesión General: [91gs-2024-res-12-adm-basic-texts-en.pdf \(OMSA.org\)](#)

¿Cómo pueden participar los Miembros?

Durante la Sesión General de 2024, un Foro titulado "¿Está la OMSA preparada para el futuro?" brindará a los Miembros una oportunidad única de participar activamente en la exploración de futuros que influirán en la toma de decisiones de la OMSA y de sus Miembros.

Se espera que los Delegados y participantes hagan suyas las enseñanzas resultado de los debates sobre estos futuros, con vistas a la adopción de una resolución para emprender la revisión de los Textos fundamentales de la OMSA.

Encontrará más información sobre el Foro "¿Está la OMSA preparada para el futuro?" en el sitio web de la [91ª Sesión General](#).

¿Por qué es importante que se cree un grupo dirigido por los Miembros para continuar el trabajo?

El estudio de los Textos fundamentales ha identificado áreas de los acuerdos de gobernanza de la OMSA que podrían ajustarse con miras a apoyar una organización eficiente, eficaz y sostenible en el futuro. En la revisión de los Textos Fundamentales, el grupo se encargará de utilizar las recomendaciones del informe del estudio.

¿Cuándo se presentarán a decisión de la Asamblea las revisiones de los Textos Fundamentales?

El grupo especializado se encargará de elaborar un programa de trabajo exhaustivo y plurianual que respalde las revisiones de los Textos Fundamentales. El grupo solicitará a la Asamblea la aprobación del programa de trabajo propuesto. En él se incluirán las fechas sugeridas para la presentación de las revisiones de los Textos fundamentales.

¿Las revisiones de los Textos fundamentales tendrán efecto retroactivo?

No, todas las posibles revisiones de los Textos fundamentales tendrán carácter prospectivo y se centrarán en apoyar una Organización eficiente, eficaz y sostenible en el futuro.

¿Dónde puedo obtener más información sobre el estudio de los Textos Fundamentales?

El estudio completo de los Textos fundamentales puede consultarse en el documento de trabajo administrativo [Adm-13](#) de la 91ª Sesión General: "Análisis y evaluación de la gobernanza institucional, técnica y financiera de la Organización Mundial de Sanidad Animal".

Además, uno de los consultores externos jurídicos y de gobernanza proporcionará más información sobre el estudio de los Textos fundamentales de la OMSA durante las reuniones virtuales de las Comisiones regionales que se organizarán a mediados de mayo y también como parte del Foro de la Sesión General titulado "¿Está la OMSA preparada para el futuro?".

¿La revisión de los Textos fundamentales (o instrumentos jurídicos similares) constituye una práctica habitual entre las organizaciones internacionales?

La revisión de los Textos Fundamentales, o de instrumentos jurídicos similares, es una práctica habitual en las organizaciones internacionales. Sirve para adaptarse a contextos cambiantes y garantizar la gobernanza eficaz de una organización. Además, las revisiones deben realizarse con regularidad para mantener la pertinencia de la organización. Por ello, es habitual que las organizaciones cuestionen sus métodos de funcionamiento o sus mandatos con miras a garantizar que evolucionan de acuerdo con las necesidades del sector.

Si tiene alguna pregunta adicional, comuníquese con su Representante regional, quien se pondrá en contacto directamente con el equipo responsable de la sede de la OMSA en París. Este documento se actualizará cuando sea necesario.